

JOHN HENRY KARDINAL NEWMAN

Verlust und Gewinn

Die Geschichte eines Konvertiten

Deutsch von M. Ignatia Breme O. S. U.

Halbleinenband M. 6.—

Dr. Philipp Funk schreibt in der Literar. Beilage zum Bayerischen Kurier. . . . Wem sie (Newmans Apologia) zu schwer ist, der greife zu ihrem Gegen- und Ergänzungsstück in dichterischem Gewande: „Verlust und Gewinn“, der Geschichte eines Konvertiten in Romantorm, mehr oder weniger Newman's eigene Geschichte. Soeben ist endlich dieses kostbare Werk wieder in Deutschland zu haben. . . . Diese hübsche Ausgabe, in edelstem Kleid, sei allen empfohlen, die einen noch leichteren Weg zu Newman gehen wollen. Als ich in den akademischen Studentenjahren dieses Werk in der alten Übersetzung von Schündelen in unserer Tübinger Bibliothek fand, hätte ich sie am liebsten abgeschrieben, so entzückte und berauschte mich der Duft ihres Geistes. Es war nicht bloß die Oxforder Umwelt, die nirgends so anschaulich geschildert wird, das interessante Oxforder College-Leben, das ein reizvolles Gegenstück und Idealbild zu unserem von ferne ähnlich gearteten Tübinger Dasein gab. Ach, diese Disputationen auf den Studierzimmern, diese Gänge in der lieblichen Landschaft um die Universitätsstadt, dieses einsame Lesen und Bohren, die Stimmung der Ferien. Es war vor allem der Duft dieses ganz dem Suchen der Wahrheit geweihten Jünglingslebens, es war der Zug ins Metaphysische, der Hochflug des reinsten, nur Gott zugewandten Idealismus und zugleich das innere und starke Licht, das von ihm auf eine mit tiefem und feinem Empfinden erlebte reiche Kultur fiel. Dieses Oxford Newman's mit all den Disputen und all dem inneren Ringen seiner theologischen Jugend, so beweglich und lebendig geschildert, so ganz zum Miterleben vorgezeigt, war ein ideales „ver sacrum“, ein heiliger Lebensfrühling, von dem auf den eigenen Jugendfrühling beseelende Kraft ausging. Darum blieb ich Newman zeitlebens für dies herrliche Buch aufs herzlichste dankbar, in einer Art mehr noch, als für die „Apologia“ und darum wirkte auf mich das neue deutsche Erscheinen von „Verlust und Gewinn“ wie ein beglückendes Weihnachtsgeschenk.

Ferner sind in unserem Verlag erschienen:

Ausgewählte Werke

Herausgegeben von Dr. Matthias Laros

Erster Band:

Apologia pro vita sua

Geschichte meiner religiösen Überzeugungen

Deutsch von Maria Knoepfler

Halbleinenband M. 8.—

Sechster Band:

Predigten der katholischen Zeit

Deutsch von Franz Zimmer

Halbleinenband M. 8.50

Siebenter Band:

Predigten der anglikanischen Zeit I

Deutsch von M. Ignatia Breme O. S. U.

Im Druck

Erscheint um Ostern 1925

Subskribenten auf die ganze Ausgabe (10 Bände) erhalten jeden Band mit 20% Rabatt

Buchhändler-Subskribenten erhalten 25% Rabatt vom Subskribenten-Ladenpreis

Sankt Chrysostomus Schicksale des Theodoret

Zwei Lebensbilder

Deutsch von Josef Karl

Gebunden M. 2.50

Gott und die Seele

Gebete und Betrachtungen

11—20. Tausend

Leinenband M. 2.50

Betrachtungen und Fürbitten für den Karfreitag

Deutsch von Maria Knoepfler

Gebunden M. 1.—

Der Maimonat

Gebete und Betrachtungen im Anschluß an die lauretanische Litanei für alle Tage des Monats

3.—10. Tausd. Gebunden M. 1.—

Autobiographische Aufzeichnungen

Deutsch von Maria Knoepfler

(Enthalten im Jahrbuch

Kartoniert M. 1.20

Kardinal Newman

Seine religiöse Persönlichkeit
Von Dr. Matthias Laros

3.—5. Tausend. Gebunden M. 1.75

Matthias-Grünwald-Verlag / Mainz

Auslieferung bei Hermann Rauch / Wiesbaden